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Lo maniataron y amedrentaron con armas de fuego

Banda de cuatreros
roba entre 200 a 300
cabritos a criancero

Invitan a concursar con videos de cueca y paya:
Vecinos de sector El Asiento celebran
sus 257 años de progresiva existencia

Pág. 5

Verdadera fortuna en animales se llevaron delincuentes,
quienes además sustrajeron especies y hasta un vehículo

HICIERON HISTORIA.- El juvenil equipo femenino del club Unión Voley de San Fe-
lipe, hizo historia al conseguir el ascenso a la serie mayor del voleibol chileno, luego
de ganar el cuadrangular de repechaje que este domingo se desarrolló en las instala-
ciones del Centro de Entrenamiento Olímpico (CEO) en la comuna de Ñuñoa. Ya una
semana antes el equipo comandado técnicamente por el profesor Mirko Bonacic–
Doric, había dado señales que estaba a las puertas de algo grande luego de caer
ante Colo Colo en la final de la Liga A-2.
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De nuevo ante el público:
Orquesta Filarmónica
Juvenil se presenta en
explanada Buen Pastor

 Pág. 3

Gobierno Regional:
Aprueban bases para
llamado a concurso de
los fondos del 6%
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Vienen heladas hasta el jueves:
Anuncian Fiestas Patrias
sin lluvias en todo el
Valle de Aconcagua
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Director de la Escuela Industrial:
«Daño emocional de
los estudiantes ha sido
profundo por pandemia»
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Para enfrentar crisis hídrica:
CORE aprueba más de
$5 mil millones para
comprar camiones aljibe
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Equipo juvenil femenino:
Histórico: Unión Voley
festeja a lo grande al
ascender a la Liga A – 1
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PUTAENDO
Alcalde Mauricio Quiroz
lanza oficialmente Oficina
Municipal de la Vivienda
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Educación en palabras simples

Inteligencia emocionaPasillos

Mauricio R. Gallardo
@mgcconsultingcl - mgcconsultingcl.com

Los hechos son tan de-
terminantes como las ideas.
Eso es lo primero encontra-
do cuando se observa algo
que por lo demás, es de alta
convocatoria pública. Diga-
mos que al paso, nota ras-
gos de envergadura propios
de gestión con altas miras al
beneficio inmediato y por
qué no decirlo, con base
muy bien estudiada, pero
sin considerar los criterios
que pueden haber de por
medio. A veces los símbolos
que compromete pueden
ser tan dañados como tam-
bién sepultados de por vida
en una categoría que a pri-
mera vista, desciende como
vuelo moribundo, sin con-
siderar el gran valor cuestio-
nado.

Fijándose en sus ideolo-
gías, algo deja entre voces.
Algo así como «siempre ha
sido un beneficio para mu-
chos el tomar en cuenta nues-
tro propósitos», es cierto, sin
embargo, no todas las garan-
tías pueden ser perseguidas
sin antes notar un claro de-
fecto en el camino. Vale de-
cir que, a propósito de las
buenas intenciones, no que-
da más que comenzar un
buen proceso de mayor aná-
lisis, de lo contrario, con el
tiempo, los objetivos por un
lado serán cumplidos, pero
los efectos indirectos notarán
que algo queda pendiente.
¿Es mucho pedir entonces,
que a lo menos, comencemos
a reconocer el problema des-
de el principio?

Si una organización,
cualquiera sea su propósito,
desde religioso, hasta desta-
cadas multinacionales, tie-
ne el deseo de generar un
bien, entonces, vale tomar
tiempo para analizar cuál
sería su forma de organiza-
ción y qué hay de fondo en
su identidad. Debemos re-
cordar que para llevar a
cabo cualquiera de estos
asuntos, las buenas inten-
ciones siempre tendrán algo
por qué existir, sea un be-
neficio personal, o más
bien, una alta dosis de en-

contrar el defecto que per-
mita a ciencia cierta, el lu-
cro en su más profunda
magnitud. Finalmente las
huellas quedan en el cami-
no, pero ¿qué entonces se
puede decir de los que por
buena voluntad se hacen
partícipes de aquellos pro-
yectos, sin observar o cues-
tionar las bases de lo que
son parte? Característica
común de una sociedad
poco acuciosa pero que a
punta de malas experiencias
y ante una nueva oportuni-
dad, lo pensará más de una
vez.

Hay muchos detalles
que podemos encontrar, lo
mejor es que, sin esperar la
alarmante condición de los
afectados, ya se puede ob-
servar con cierta crudeza un
problema que es mayor. Es
que cuanto más poder hay
de por medio, mayor es el
nivel de espacios para el
abuso. No es cierto que el
poder es algo que existe solo
por orden y gracia de las
buenas intenciones, más
bien, de operadores muy
hábiles, que ante lo visto en
la historia, no pierden una
oportunidad para dar acce-
so y acceder a cuanto tipo de
información sea posible
para concretar murallas
fuertemente instaladas.

En vista de que así se ha
enseñado por siglos tal
comportamiento, no cabe
duda que siempre tendre-
mos el mismo problema,
aunque por lo visto, el gra-
do sigue siendo mayor,
mientras más sube el nivel
de riqueza.

Las miradas se turban,
el lenguaje se hace muy ar-
tístico, el acento digamos
que con un grado de astucia
alucinante. El profesionalis-
mo de quienes se hacen el
firme compromiso de justi-
ficar o defender aquel lado
del mundo civil, tiene una
responsabilidad muy alta
como también de habilidad
muy meticulosa para des-
trabar lo que hasta ahora se
considera como «mal en-

tendido». Mientras que
aquellos que observan con
mucha desconfianza, solo la
determinación de aclarar es
el mejor método para justi-
ficar sus observaciones.

Aunque suene extraño, a
mediano plazo las malas
noticias, traen buenas noti-
cias, es decir, se da la posi-
bilidad de entrar en una pis-
ta muy especial y a ratos, lle-
na de información que por
algún tiempo se catalogaba
como privilegiada. Es el
efecto que trae el camino
varias veces negado, pero
que finalmente, ni la justi-
ficación tiene tanto peso
como la culpa a media o no
oficial. En ese ámbito en-
tonces, comenzamos un
nuevo aire, con apetitosas
declaraciones que sin lugar
a dudas, fomenta un mayor
interés y sobre todo, una
competencia incontrolable
de dimes y diretes que de-
jan entre dicho que final-
mente algunos ideales no
eran más que una expropia-
ción hacia la transparencia.

Lo fundamental en todo
esto es saber si las conse-
cuencias tomaran el rumbo
lógico o simplemente el
tiempo se alargará tanto
como para probar la pacien-
cia de los interesados en sa-
ber en definitiva la verdad.
Se podría decir que, en lo
concreto y siendo muy rea-
listas, puede que no todo se
solucione, pero gran parte
de los hechos sí tendrán un
toque de corrección sufi-
ciente como para demostrar
que no todo es posible.

Es momento de medir,
tanto las culpabilidades
como las responsabilidades
indirectas que hace posible
monumentales gestos que a
lo lejos, toma un tono dis-
tinto al color original. Los
escenarios cambian, las vo-
ces también, los papeles y
roles tienen un especial
avance, pero esto sí se pue-
de redefinir, si la ocasión y
el criterio lo permite, por
supuesto, desde los pasillos.

@maurigallardoc

La inteligencia emo-
cional es un conjunto de
habilidades de una perso-
na, ya sea por nacimien-
to o aprendida durante su
vida, en donde encontra-
mos la motivación de uno
mismo, la empatía, el en-
tusiasmo y el manejo de
nuestras emociones.

Actualmente se ha he-
cho muy necesario saber
y poner a prueba nuestra
inteligencia emocional, y
para ello debemos apun-
tar a lo siguiente en no-
sotros mismos: expresar
nuestros sentimientos en
forma clara, no reprimir
nuestras emociones y
verbalizarlas con respeto;
analizar los sueños y pro-
yectos evaluando las me-
tas que podemos alcanzar
y cuáles no o priorizando
las que sean necesarias;
no tomarnos nada a
modo personal, si algo no
resulta se analiza cómo
mejorarlo y hacerlo me-
jor; fijarnos en las emo-
ciones de los demás tra-
tando siempre de ser em-
páticos; y trabajar la mo-
tivación adquiriendo el
compromiso de llegar a
los objetivos que uno se
plantea, manteniendo el
positivismo ante la adver-
sidad tomar iniciativas

para plasmar determinadas
metas.

Acostumbramos a escu-
char que se mide la inteli-
gencia intelectual, pero la
inteligencia emocional ha
ido tomando importancia
solo en las últimas décadas
y lo más cercano a lo que
sabemos es que son medi-
bles a través de entrevistas
de trabajo realizadas por
especialistas. Actualmente
muchas empresas eligen a
sus colaboradores de acuer-
do a como manejan la inte-
ligencia emocional o les ca-
pacitan en estos temas ya
que una de las claves, que
las empresas han visto, es la
forma en que sus colabora-
dores son capaces de reco-
nocer y controlar sus emo-
ciones y la de sus clientes.
Todo el conocimiento técni-
co se hace poco frente a los
actuales formatos de traba-
jo, se requiere mucho más
que eso y está enfocado en
parámetros como el trato
con el cliente, servicio o con
quien se atiende y principal-
mente controlando impul-
sos ante la alta demanda de
atención ante un servicio o
una venta comercial.

A nuestros hijos y estu-
diantes debemos educarlos
en educación emocional, lo
que en la práctica significa

llevarlos a que sean felices,
sociables y responsables. La
educación emocional no
mide la inteligencia intelec-
tual, sino que está al servi-
cio de ella como una pode-
rosa herramienta que va a
ayudar a obtener mejores
resultados en cada uno de
nosotros.

Una tarea pendiente de
nuestro país y del mundo
entero es educar en emocio-
nes. En Chile se ha intenta-
do instalar la Ley de la Edu-
cación Emocional, pero aún
no ha dado frutos. Es muy
importante considerarla a
una temprana edad, ya que
en el mundo adulto céntrico
en que vivimos no nos per-
mitimos ver las emociones
en los niños y mucho menos
educarlas, es nuestra tarea
pendiente a nivel país y es-
pecialmente en educación.

Educar en emociones es
educar con amor y con fir-
meza, a través de ejemplos
sólidos que no es una vida
de fantasía, sino una vida en
donde las dificultades se ven
como oportunidades de
mejora.

«Cambia tu atención y
cambiarás tus emociones.
Cambia tu emoción y tu
atención cambiará de lu-
gar». Frederick Dodson,
escritor estadounidense.
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Orquesta Filarmónica Juvenil se presenta con público en explanada Buen Pastor

La Orquesta Filarmónica Juvenil de San Felipe, integrada por alumnos de distintos estable-
cimientos de la comuna, se presentó este viernes en vivo después de casi dos años de
ausencia producto de la pandemia por Covid-19.

Alrededor de cien personas llegaron hasta el Conjunto Patrimonial Buen Pastor, a disfrutar
del concierto alusivo a Fiestas Patrias.

• Tras un largo período fuera de los esce-
narios, los nóveles músicos tocaron para
cerca de un centenar de personas en con-
cierto de Fiestas Patrias

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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-1º 23º

1º 25º

3º 22º
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Este viernes 10 de sep-
tiembre la Orquesta Filar-
mónica Juvenil de San Fe-
lipe, integrada por alum-
nos de distintos estableci-
mientos de la comuna,
realizó una presentación
en vivo después de casi
dos años de ausencia pro-
ducto de la pandemia por
Covid-19.

La cita se dio lugar en la
explanada del Conjunto Pa-
trimonial Buen Pastor, has-
ta donde llegaron alrededor
de cien personas a disfrutar
del concierto alusivo a Fies-
tas Patrias, entre ellos el
administrador municipal
Hernán Herrera en su
condición de alcalde subro-
gante, y los concejales Juan
Carlos Sabaj y Guiller-
mo Lillo.

Según contó Juan Pal-
za Alfaro, director de la
Orquesta Juvenil, en el ini-
cio del confinamiento la or-
questa tuvo que reducir su
actividad a ensayos vía te-
lemática, posteriormente en
formato semipresencial,

hasta poder retomar el tra-
bajo dos veces a la semana
de forma presencial.

Palza destacó el rol que
han desempeñado los gesto-
res del Departamento de
Cultura del Municipio para
retomar el proyecto desde
febrero pasado, manifes-
tando que «San Felipe
siempre ha apostado por la
música y la cultura, siem-
pre han creído en los chicos
y el proyecto que tiene con
la orquesta, feliz y agrade-
cido de ellos».

El coordinador del De-
partamento de Cultura de la
Municipalidad de San Feli-
pe, Danilo Godoy, reco-
noció cierta ansiedad por
parte de los integrantes de
la orquesta por volver a los
escenarios después de un
largo período de presenta-
ciones y ensayos virtuales, y

junto con eso valoró que
«hay que hacer un recono-
cimiento a las familias, son
súper comprometidos con
sus hijos, vienen a ensayar
viernes y sábado durante
toda la tarde y los resulta-
dos están acá, son músicos
de primera línea gracias al
talento de los profes tam-
bién».

Por su parte, el alcalde
(s), Hernán Herrera, afirmó
que «hay un semillero im-
portante que nos hace vi-
brar más fuerte y feliz des-
pués de una pandemia que
nos ha golpeado bastante
duro y que hoy nos está
dando un respiro en poder
juntarnos, poder volver a
escuchar música en vivo, la
verdad es que ha sido im-
pactante».

Finalmente, Agustín
Burgos, violinista de la

orquesta, se mostró feliz
de poder volver a tocar en
público y relató que «es-

tuvimos mucho tiempo
sin salir por la cuarente-
na, ahora que tomar me-

didas preventivas pero
desde chico que me gustó
tocar violín».
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 01 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-199-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «ARRIAZA/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 28 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE ALFREDO DEL CARMEN ARRIAZA ARRIAZA
Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTA A DOÑA
JENNIFER LAURA ARRIAZA ARRIAZA.                            10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA SUBROGANTE

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 31 DE AGOSTO DE DOS MIL
VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-198-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «AHUMADA/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 21 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE CARLOS LUIZ ALVAREZ SAEZ Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA
JEANETTE VICTORIA AHUMADA ARAYA .                       10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-205-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «RAMIREZ/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA JUEVES 30 DE SEPTIEMBRE
DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE GLORIA ANDREA RAMIREZ AHUMADA Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MARIA
INES RAMIREZ AHUMADA.                                                10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 02 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-204-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «SUAREZ/» SE CITA A AUDIENCIA
DE PARIENTES PARA EL DÍA MIÉRCOLES 22 DE
SEPTIEMBRE DE DOS MIL VEINTIUNO A LAS 11:30 HORAS,
PARA EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR
DEMENCIA DE GRACIELA LARA LARA Y NOMBRAMIENTO
DE CURADOR DE ÉSTE A DOÑA MARGARITA SUAREZ
LARA.                                                                                   10/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía Putaendo, en causa ROL V-28-
2021, caratulada Vivar/Reyes, por sentencia de 29 de junio de
2021, se concedió la posesión efectiva testada quedada al
fallecimiento de doña Domitila Del Transito Reyes Estay,
R.U.T. 791.446-6, fallecida el 07 de agosto 2006, a favor de
Héctor Patricio Vivar Palta, RUT 9.912.319-2, según ordinario
N° 605 de 26 de mayo de 2021, testamento de fecha 10 de
febrero del año 1989, extendido ante Notario Público de San
Felipe don Jaime Polloni Contardo. SECRETARIA.              10/3

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 01 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-200-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «ROJAS/» SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 05 DE OCTUBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE ELISA
DE LOS DOLORES JORQUERA Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ÉSTE A DOÑA ANA ESTER ROJAS
JORQUERA .                                                                         13/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

CRÓNICA

REMATES DRAGO
Subasta orden Hospital San Juan de Dios de Los andes, 15 de
septiembre 2021, 10:00 horas, Remate de forma Online a través
de www.drago.cl; Subastare; Maquinas de Anestesia, equipos
de rayos X, Catres clínicos, incubadoras, compresoras, lavadoras
industriales, equipos médicos, equipos computacionales, cunas,
equipos electrógenos, mobiliario, lámparas de pabellón, chatarra
y otros de difícil detalle. Exhibición 14 de septiembre de 10:00 a
16.00 Horas enAv. Argentina 315, Los Andes,las vistas serán
guiadas por personal de la casa de martillo, bases y exhibición
virtual en www.drago.cl, Rodrigo Drago R.N.M.P. 1625.(Retiro
desdeel 20-09-2021 al 23-09-2021 de 09.00 a 17.00 horas)

Aprueban bases para llamado a concurso de
los fondos del 6% del Gobierno Regional

Consejero Rolando Stevenson, presidente Comisión de Edu-
cación, Arte, Cultura, Deporte y Recreación.

NOTIFICACIÓN POR AVISO.

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-586-2020,
respecto de RECONOCIMIENTO DE PATERNIDAD, del
demandante RODRIGO ALEXANDER FUENZALIDA
GONZÁLEZ, RUN 13.362.111-3.
Por resolución de fecha 01 de septiembre de 2021, se ha
ordenado citar a los demandados, doña HILDA PAMELA
FUENZALIDA MENDOZA, RUT 11.422.981-4, doña MÓNICA
DE LAS MERCEDES FUENZALIDA MENDOZA, RUT
10.981.877-1, doña ANA MARÍA FUENZALIDA MENDOZA,
RUT 11.729.761-6, doña ROXANA DEL CARMEN
FUENZALIDA MENDOZA, RUT 14.305.805-0, doña PATRICIA
PAOLA FUENZALIDA MONTENEGRO, RUT 11.943.299-5,
doña ANGELINA DEL CARMEN FUENZALIDA CANTO, RUT
13.183.071-8 y don CARLOS    HUMBERTO    FUENZALIDA
REBOLLEDO,    RUT    17.301.529-1,    a    AUDIENCIA
PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA MARTES 23 DE
NOVIEMBRE DE 2021, A LAS 09:15 HORAS, EN LA SALA
DOS, del Juzgado de Familia  de San  Felipe, ubicado  en calle
Arturo Prat N°532, San Felipe, la que se cita conforme a lo
prescrito por los artículos 21 y 59 de la ley 19.968, es decir, la
audiencia se celebrará con las partes que asistan, afectándole
a la que no concurra todas las resoluciones que en ella se dicten
sin ulterior notificación y si ambas partes no asistieren y no
solicitaren nueva fecha de audiencia dentro del plazo de 5 días,
se declarará el abandono del procedimiento.
Se hace presente que la audiencia decretada precedentemente
SE REALIZAR A Á TRAVÉS DE VIDEOCONFERENCIA, para
lo cual las partes deberán conectarse a la siguiente: ID: SALA
DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
Se hace también presente a las partes que en caso de no contar
con los medios tecnológicos necesarios para conexión mediante
videoconferencia, deberá presentarse en dependencias del
tribunal, a fin de comparecer de manera presencial a la audiencia
antes decretada. (Uso obligatorio de mascarillas y
distanciamiento social).                                                         14/3

San Felipe, a dos de septiembre de dos mil veintiuno.

EDUARDO IBACETA VERGARA
MINISTRO DE FE JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

En el marco de la sesión
plenaria del Consejo Regio-
nal (CORE) de Valparaíso,
fueron aprobadas las bases
generales administrativas y
técnicas de la convocatoria

para organizaciones priva-
das sin fines de lucro, con-
curso año 2021 del denomi-
nado 6% FNDR para activi-
dades culturales, deportivas
y de seguridad ciudadana.

En esta oportunidad,
una de las grandes noveda-
des es que se suman a las
áreas ya mencionadas, las
postulaciones de activida-
des vinculadas al ámbito
social y medio ambiental,
mientras que el monto mí-
nimo de financiamiento es
de $ 1 millón y el máximo
de $ 4 millones. En tanto,
el monto total del Fondo
Nacional de Desarrollo Re-
gional (FNDR) destinado
para este concurso será de
$ 1.500 millones, distribui-
dos proporcionalmente en
las distintas provincias.

El presidente de la Comi-
sión de Educación, Arte, Cul-
tura, Deporte y Recreación,
Rolando Stevenson, dijo
que «en esta ocasión se ha
ampliado la cobertura de los
niveles de participación, ya
que no sólo se financiarán
iniciativas de cultura, depor-
te y seguridad ciudadana,

sino que también proyectos
medioambiente y sociales,
especialmente relacionados
con la tercera edad. Son $
1.500 millones distribuidos
en todas las provincias.
Próximamente se hará el lla-
mado para la recepción de
las iniciativas, a través de la
página web  del Gobierno
Regional de Valparaíso»
(www.gorevalparaiso.cl).

El gobernador regional y
presidente del CORE de
Valparaíso, Rodrigo
Mundaca, indicó que «es-
tamos convencidos que los
recursos del Gobierno Re-
gional pueden impactar la
vida de las personas. El 6%
es una transferencia de ca-
pital directo que puede
cambiar la vida de una or-
ganización chiquita, ya
asea deportiva, cultural,
ambiental, social o recrea-
tiva».

Según los tiempos con-

siderados para el ingreso de
las bases a Contraloría, los
plazos de revisión y pro-
puesta de iniciativas a fi-
nanciar habilitadas técnica-
mente, todo el proceso ad-

ministrativo de este llama-
do a concurso debería que-
dar resuelto dentro del pe-
ríodo presupuestario 2021,
incluyendo la transferencia
de recursos.
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Directora de escuela invita a concursar con videos de cueca y paya:

Vecinos de El Asiento celebran sus 257 años de progresiva existencia
Discreta pero muy ale-

gre fue la celebración del
257º Aniversario de la co-
munidad El Asiento que se
realizó este sábado 11 de
septiembre en el patio te-
chado de la Escuela José
Bernardo Suárez, ya que
este pueblo sanfelipeño se
fundó el 18 de septiembre
de 1764, cuando se instala-
ron pequeñas casas para las
familias de mineros en el
sector, creciendo con los
años y albergando mil vi-
vencias de sus moradores.

Directora del centro educati-
vo, Paula Andrea Geldres
Leiva.

SON 257 AÑOS.- Aquí vemos a los pequeñitos y no tan chicos bailando su pie de cueca, el
aforo fue limitado, estuvieron las autoridades de nuestra comuna.

CONCUR-
SO MIS

FIESTAS
PATRIAS.-
Aquí están
los datos y
reglas para

participar
con tu
video

casero,
pueden ser

niños,
jóvenes y

adultos.

A CONCURSAR.- Estos son algunos de los premios para los mejores videos, hay más
premios en camino.

Diario El Trabajo ha-
bló la mañana de este lunes
con la nueva directora del
centro educativo, Paula
Andrea Geldres Leiva,
quien nos comentó sobre la
actividad desarrollada el sá-
bado: «El presidente de la
junta de vecinos, don Jor-
ge Guajardo, nos pidió la
colaboración en esta activi-
dad para hacerla en las de-
pendencias del colegio, a lo
que le decimos inmediata-
mente que sí. Participaron
ocho niños con una muestra
de baile, y además partici-
pó un grupo de profesores
que están conformando un
grupo folclórico, ellos tam-
bién se hicieron presentes.
En el acto vinieron algunos
apoderados que acompaña-
ban a los chicos y bueno,
personal de la escuela tam-
bién participó. Vino además
una pareja de chicos que re-
presentaban a Rinconada
de Silva y bailaron un pie de
cueca. Al acto vinieron algu-
nos apoderados que acom-
pañaban a los chicos y bue-
no, hasta el grupo musical

Quinta Estación llegó a pre-
sentarse. En nuestra escue-
la reciben clases 138 alum-
nos, y en total del personal
somos 36 personas entre
auxiliares, profesores y asis-
tentes de aula, tres manipu-
ladoras de alimentos», co-
mentó la docente.

A CONCURSAR YA
Importante señalar que

esta comunidad educativa
está realizando un concur-
so abierto para toda la co-
munidad, hay premios para
adultos y niños, «se trata de
fomentar el sentido de per-
tenencia, la valoración de
costumbres y símbolos pa-
trios y la sana convivencia,
a través de actividades que
fomentan la participación
de los integrantes de la co-
munidad educativa, se tra-
ta de participar con un vi-
deo grabado, sea bailando
un pie de cueca y grabando
una paya, no hay límite de
edad, los interesados pue-
den participar desde hoy»,
indicó la directora.
Roberto González Short
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Temperaturas bajo cero hoy martes, mañana y el jueves:

Anuncian Fiestas Patrias sin lluvias en todo el Valle de Aconcagua

LLUVIAS CAÍDAS
Este domingo 12 de septiembre el registro en milí-

metros de aguas lluvias en Aconcagua fue de: Calle
Larga 4,0 (144,0 anual). Catemu 0,4. (41,4). Curimón
3,9 (52,4 anual). Llay Llay 2,4 (70,4 anual). Los Andes
5,8 (129,5 anual). Panquehue 7,5 (79,7 anual). Putaen-
do 6,3 (61,8 anual). Rinconada 4,6 (59,4 anual). Río
Colorado 9,6 (211,2 anual). San Esteban 4,2 (171,7
anual). San Felipe 3,5 (84,0 anual) y Santa María 4,0
(88,0 anual).

BUEN CLIMA PARA ESTAS FIESTAS.- Así han lucido las montañas en estos días, y así
continuarán toda la semana, pero no lloverá en el valle, asegura Vicencio.

A BAILAR CHIQUILLOS.- Para estas Fiestas Patrias se anuncia una semana sin lluvias,
excelente clima para vivir con alegría y cautela las fiestas.

Manuel Vicencio, conocido
observador del Clima en
Aconcagua.

• La nieve caída hasta el momento nos pro-
mete importantes reservas de agua hasta
otoño de 2022. Río Colorado lidera 211,2
mm anual, mientras que Catemu sólo tie-
ne 41,4 mm.

Lluvias este fin de sema-
na, pocas, aisladas, a veces
chubascos y mucha nieve,
ese es el panorama al menos
en el Valle de Aconcagua y
en nuestras cordilleras. Hoy
compartimos con nuestros
lectores un resumen más o
menos general de lo que nos
ha dejado este invierno. El
resumen nos lo presenta
Manuel Vicencio, conoci-
do aficionado a la meteoro-
logía local, quien también
tiene su cuenta de Twitter
Aconcagua Clima.

BENDITA
PRIMAVERA

«Ya estamos próximos a
iniciar la estación de pri-
mavera, la que habitual-
mente es más inestable, y
pese al cambio climático
son más o menos predeci-
bles, pero tradicionalmen-
te la primavera es muy
inestable en cuanto a que
pueden darse situaciones
de lluvia, de nieve y espe-

ramos que eso ocurra y que
nos dejan muchas veces con
los pronósticos aparente-
mente errados, así que hay
que estar preparados para
eventos de alguna situación
de nieve en la cordillera,
pues es habitual que ocu-
rran en esta estación de
manera que se incremente,
ojala así sea, la nieve que ya
se ha acumulado en nues-
tra montaña, que servirá
para el agua de consumo
humano, no sólo de nuestro
Valle de Aconcagua, sino
para todo el resto de la re-
gión que se abastece desde
nuestra montaña, nos ase-
gura su posibilidad de con-
sumir agua sin mayores
problemas, por lo que reco-
miendo tomar los acuerdos
en cuanto a ser racionales
en el uso del agua, tratar de
no despilfarrar, de tal ma-
nera que nos aseguremos
llegar a la próxima estación
de lluvias a fines de otoño
invierno próximo, con una
reserva suficiente que nos
permita subsistir sin llegar
al racionamiento, que es un
tema que ya se ha anuncia-
do por parte de las autori-
dades», comenta Vicencio a
Diario El Trabajo.

- ¿Cómo estuvieron
estas lluvias del fin de
semana?

- La lluvia del pasado y
reciente fin de semana fue
mucho menos abundante
de lo que se anunció y de lo
que esperábamos en el Va-
lle del Aconcagua. Leve pre-
cipitación y finalmente, que
nos deja con gusto a poco en
esta que probablemente sea
la última lluvia de invierno.
Vendrán otras en primave-
ra y esperamos que así sea.

- Hasta vientos fue-
ron anunciados, ¿qué
pasó entonces?

- Afortunadamente el
viento no estuvo presente,
como también se había
anunciado, lo vimos en otros
sectores del país, donde pro-
dujo muchos problemas; en
el nuestro no hubo hasta
ahora noticias de que ocu-
rriera. Por lo tanto, no hubo
problemas de corte de ener-
gía ni nada de esos, de ese
tipo de situaciones clara-
mente asociadas al viento.

- ¿Qué es lo más po-
sitivo de este invierno?

- Lo más positivo de las
últimas precipitaciones fue
finalmente la caída de nie-
ve, aún no tenemos registro
de la cantidad de nieve caí-
da, pero a simple vista se
aprecia que fue bastante
abundante. Los cerros ubi-
cados al poniente de San
Felipe, en el llamado Cor-

dón de Bellavista, desde este
domingo se han visto cu-
biertos de nubes y de pron-
to es posible ver que aún
conservan nieve, bastante
nieve.

- ¿Por qué es tan im-
portante la nieve?

- A nuestro entender, la
nieve es la mejor precipita-
ción que podemos recibir en
nuestra montaña, pues es el
agua sólida que se cuida y
que nos va a acompañar de
lo que resta del año, prima-
vera, verano, incluso el
próximo otoño, cuando re-
cién podríamos recibir otras
precipitaciones acorde a la
estación.

- ¿Qué podemos es-
perar de las temperatu-
ras en esta semana?

- Después de la lluvia y
nieve que hemos tenido,
inevitablemente el Valle del
Aconcagua bajará a tempe-
raturas bajo cero a contar de
la noche de este lunes, ma-
drugadas del martes, miér-
coles y jueves, temperaturas
estimamos entre 2º y 3º
grados los registros más ba-
jos en estas madrugadas,
que ya se viene dejando
abierta la posibilidad de
daño en frutales selectivos
de a ras de piso que se ve-
rán afectados en la medida

que la duración de las tem-
peraturas bajo cero sea de
algunas horas. Si ello no
ocurre, si es por poco tiem-
po, el daño puede ser menor
e incluso no notarse y no
provocar pérdidas a los
agricultores. Muy impor-
tante: Para esta semana de
Fiestas Patrias no se presen-
tarán lluvias en Aconcagua,
pero sí habrá heladas en la
mañana los días martes,
miércoles y jueves.

- ¿Por qué la gente
pone tanto énfasis solo
en la cantidad de agua,
importan estos otros
datos?

- Muchas personas, in-
cluso autoridades, se que-
dan con las cifras de la can-
tidad de agua caída que es-
tamos en formato también
en cuadro, aparte de la can-
tidad de agua que había por

comuna o por donde se en-
cuentran las estaciones me-
teorológicas, pero esa es una
señal inequívoca de la se-
quía, no presenta poca pre-
cipitación, pero volviendo a
lo anterior, la cantidad de
nieve acumulada, el agua
del futuro, es la que nos in-
teresa y que afortunada-
mente en el último mes ca-
lendario ha precipitado bas-
tante nieve, esto ha sido po-
sible ver incluso desde el
valle de la alta montaña
mucho más. Así que en ese
aspecto vuelve a ser tran-
quilizadora la situación y
esperamos que se manten-
ga así, que no haya grandes
calores, que no haya lluvia
sobre la nieve las próximas
semanas, que pueda com-
plicar la existencia de nues-
tro recurso hídrico.
Roberto González Short
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Asegura director de la Escuela Industrial:

«Daño emocional de los estudiantes ha sido profundo por la pandemia»

FUERZA CHIQUILLOS.- Estos chiquillos se abren paso en su vida académica y hasta este
año pudieron bailar su primera cueca en la presente década.

VUELVEN LOS BAILES CHINOS.- También se presentaron bailes chinos y otras propues-
tas artísticas durante la actividad.

SIEMPRE NIÑAS.- Ellas también debieron emplearse a
fondo para mantenerse más tiempo girando sus aros en
el Hula-Hula.

CREANDO SU PROPIO VOLANTÍN.- Aquí tenemos a estos jóvenes compitiendo por hacer
el mejor volantín del Liceo.

Director del centro educativo,
Andrés Vargas Munita.

• Aún así han mejorado mucho en compa-
ración a 2020. Este fin de semana celebra-
ron las Fiestas Patrias con bailes y con-
fección de volantines.

Definitivamente el am-
biente dieciochero se ha ins-
talado en todo el país y tam-
bién en Aconcagua desde
hace días ya, por ejemplo en
la emblemática Escuela In-
dustrial, hoy Liceo Bicente-
nario Industrial de San Fe-
lipe, el pasado fin de sema-
na se realizaron varias acti-
vidades conmemorativas a
nuestras Fiestas Patrias,
hubo bailes de cueca, juegos
típicos y hasta concursos de
diseñar y crear volantines,
para finalmente elevarlos al
cielo.

SALIENDO
ADELANTE

Diario El Trabajo ha-
bló con el director del cen-
tro educativo, Andrés
Vargas Munita, quien nos
habló sobre esa actividad y
también nos comentó sobre
los avances de sus alumnos
en este segundo año de pan-
demia.

«Este año nos preocu-
pamos especialmente de
celebrar las Fiestas Patrias
para inculcarle a nuestros
estudiantes el cariño por
las tradiciones chilenas y la
parte lúdica y folclórica me
parece que es relevante el

enseñársela y promover el
cariño por todo esto. Así
que el Centro de Alumnos
organizó una tarde virtual
y presencial, los que com-
petían y participaban di-
rectamente vinieron a la
escuela y todas las activida-
des fueron transmitidas vía
Streaming y para que sus
compañeros lo vieran», co-
mentó Vargas.

- ¿Qué actividades se
desarrollaron?

- Primero hubo desfile
de trajes típicos de la zona
norte, centro y sur del país,
después hubo carrera de
ensacados y el hula-hula,
quién duraba más con el
hula-hula, y lo que causó
mucho furor fue la Rayue-
la, el campeonato de Rayue-
la, un tejo que fue muy re-
ñido y participaron de todas
las especialidades, y tam-
bién una competencia muy
bonita que fue la de confec-
ción de volantines, que ter-
minó con todas las especia-
lidades y encumbrando sus
volantines. Todo eso fue
fundamentalmente y por
supuesto el baile y la cueca
no estuvieron ausentes.

- Director, hace un
año le hicimos a usted
una entrevista, usted
nos hablaba del aparen-
te derrumbe emocional
de muchos de los chicos
y las chicas del Liceo;
efectivamente no fue
algo puntual, entende-
mos que fue a nivel

mundial, donde usted
nos explicaba sobre los
famosos Milenials, que
había quedado patente
y que no era tal cosa tan
extraordinaria y que si-
guen siendo expertos en
redes sociales, pero no
tanto en el nuevo orden
mundial que estamos
instalando. ¿Qué ha pa-
sado con ellos, han me-
jorado?

- En términos académi-
cos sí se progresó mucho,
todos los jóvenes tienen
mucho mejor dominio de lo
que es la tecnología al ser-
vicio de la educación, y tam-
bién yo creo que están más
motivados o tal vez entrega-
dos al trabajo en esta mo-
dalidad, por lo tanto, hemos
tenido un año mucho más
regular en cuanto a lo aca-
démico, pero yo diría que
ahora ya estamos más pre-
sencial, nos damos cuenta
que la crisis fue profunda,
que el año pasado y este año
hubo situaciones complejas
a nivel emocional, a nivel
familiar, que hoy se están
revelando.

- ¿Han habido deser-
ciones?

- Bueno, una que otra sí.
Niños que se han retirado
hemos tenido contados con
los dedos de las manos, pero
sí tenemos niños que están
muy decaídos y con ganas
de tirar la esponja, aunque
no se han retirado, sí, y jus-
tamente ahora que estamos

terminando el segundo tri-
mestre vamos a hacer el ba-
lance a estos niños para ver
cómo los apuntalamos en el
tercer trimestre de manera
especial, porque no pueden
terminar tirando la toalla.

- ¿Existen casos de
niños con problemáti-
cas de adicciones, cree
usted que han aumenta-
do los casos a raíz de
esta pandemia?

- Sí, sí existen casos. Y
mira, por una parte puede
haber aumentado porque
hay menos control y menos
ocupación, más ocio y opor-
tunidades de escaparse,
pero por otra parte, no está
el contacto de unos con
otros que permite la circu-
lación de la droga, entonces
ha habido un mayor control
en ese sentido, el mismo
Toque de Queda, etc., así
que no tenemos una pre-

ocupación especial por eso.
- ¿Cuál es el panora-

ma en el tema de las ti-
tulaciones este año,
cómo le fue a la Genera-
ción 2020?

- Se entiende que el año
pasado fue un tiempo espe-
cial en que tuvimos que ten-
derle la mano a los chicos y

tuvimos que brindarles mu-
chas oportunidades, porque
a todos nos pilló de impro-
viso la pandemia, pero el
resultado es bueno. En ese
sentido tenemos casi un 90
por ciento de titulación a
esta altura del año en rela-
ción a lo del año pasado.
Roberto González Short
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CORE aprueba más de $ 5 mil
millones para comprar camiones

aljibe ante crisis hídrica

Consejero Inván Reyes, pre-
sidente Comisión de Recur-
sos Hídricos del CORE:

En total son 52 camiones aljibes que representan una inversión de más de cinco mil millo-
nes de pesos.

En forma unánime, el
Consejo Regional (CORE)
de Valparaíso aprobó el pro-
yecto de adquisición de 52
camiones aljibes, en el mar-
co de la emergencia hídrica,
para el consumo humano de
la región, los cuales serán
entregados a los distintos
municipios, con una inver-
sión total de $
5.022.706.000.

La iniciativa surgió des-
de el propio Gobierno Re-
gional, ante la grave situa-
ción de escasez hídrica por
la que atraviesa la región y
su objetivo es mejorar la
operación, cobertura y dis-
tribución del agua para con-
sumo humano en los secto-
res más vulnerables del te-
rritorio.

Para ello se hizo un le-
vantamiento de las necesi-
dades y demandas de los 38
municipios en torno a esta
temática, recibiendo res-
puesta de 36 comunas. Los
criterios para la distribución

de los 52 camiones fueron
la cantidad de litros por per-
sona a la semana, las comu-
nas que ya tenían proyectos
de aljibes presentados y no
habían sido priorizados, el
déficit  de este tipo de mó-
viles, las unidades que ya
están a punto de cumplir su
vida útil y el costo entre
comprarlos o arrendarlos.

Con este ejercicio se
pudo determinar cuáles co-
munas resultarían benefi-
ciadas con 1, 2 ó 3 unidades.
Cabe señalar que en factor
cantidad de litros por per-
sona, las comunas con el
déficit más grave son Con-
cón, Limache, Olmué y San
Antonio.

Cabe señalar que esta es
la segunda oportunidad en
que este cuerpo colegiado
aprueba un proyecto simi-
lar, pues en el año 2020, en
plena pandemia del Covid-
19, fueron priorizados 38
camiones aljibe, los cuales
ya se encuentran en plena

operación.
El presidente de la Co-

misión de Recursos Hídri-
cos, Iván Reyes, indicó
que «si bien es cierto, esta
no es la solución más digna
que merecen los habitantes
de la región, es la respues-
ta inmediata a un proble-
ma, para luego comenzar a
trabajar en las soluciones
de fondo. Cuando estamos
ante una de las sequías más
graves que ha habido en el
país, tenemos que asumir
con mucha responsabilidad
el cómo la vamos a enfren-
tar. Hoy la prioridad N° 1
es el consumo humano. Los
próximos pasos son avan-
zar en medidas más defini-
tivas, como apoyar con
más fuerza los APR (Agua
Potable Rural), que abaste-
cen de agua a los sectores
rurales, además de buscar
soluciones para los campa-
mentos, que no cuentan con
el vital elemento. Ver otro
tipo de iniciativas, como
por ejemplo las plantas
desalinizadoras y recupe-
rar los 165 millones de me-
tros cúbicos de agua que se
vierten al mar a través de
las plantas de tratamien-
to».

A su vez, el presidente de
la Comisión de Inversiones,
Percy Marín, señaló que
en el marco de la emergen-
cia hídrica «no sólo reque-
rimos soluciones a largo

plazo, sino también inme-
diatas, ya que estamos ad
portas de tener el verano
más seco de las últimas dé-
cadas, por lo que debemos
asegurar el agua para el
consumo humano. Estos 52
camiones serán repartidos
de acuerdo a las necesida-
des de cada comuna. Su
operación y mantención
estará a cargo de los muni-
cipios y además prestarán
apoyo a Bomberos, a pro-
pósito de los incendios fo-
restales. Esta partida se
suma a la que ya habíamos
aprobado el año pasado y
que está en operaciones,
además de otra cantidad
que se priorizó para Bom-
beros, que aún no pueden
ser entregados, debido a un
problema de dicha institu-
ción y que esperamos se so-
lucione a la brevedad».

En tanto, el gobernador

regional y presidente del
CORE, Rodrigo Munda-
ca, dijo que «es un proyec-
to que responde a las nece-
sidades planteadas por los
propios alcaldes, que da
cuenta de la fragilidad hí-
drica que hay en la región.
No es la solución que todos
estamos esperando, pero sí
es un paliativo para llegar
con agua donde no hay. Es
una tremenda inversión,
más de $ 5 mil millones,
pero tenemos una sensa-
ción extraña, porque todos
buscamos soluciones es-
tructurales, que esperamos
se sigan discutiendo en el
proceso constituyente, pero
que eso se haga desde el
sentido común, el cual nos
indica que del agua depen-
de la vida y no nos puede
faltar».

Con la operación de es-
tos 52 camiones aljibe, se

aportarán más de 2 millo-
nes de litros de agua a la se-
mana.

En lo que respecta al
Valle de Aconcagua, se re-
cibirán 11 camiones aljibe,
uno para cada comuna, a
excepción de Llay Llay que
recibirá dos.

MARTES 14 DE SEPTIEMBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur Infantil
14:00 VTV Noticias Medio Día
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos Línea de Vida
20:00 Lunes de Goles
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
23:30 Documentales
00:00  VTV Noticias Edición Noche
00:45 Música en VTV
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Banda de cuatreros roba entre 200 a 300 cabritos a criancero de Llay Llay

Fueron alrededor de 200 a 300 cabritos los que robaron los
delincuentes al criancero de Llay Llay, a quien además le
sustrajeron especies desde su hogar y un vehículo. (Foto
referencial)

• Una verdadera fortuna en animales se lle-
varon los delincuentes, quienes además le
sustrajeron especies desde su hogar y
hasta un vehículo.

Este domingo alrededor
de las 19:00 horas, en la ruta
60 CH, a unos 500 metros
de la 5 Norte, alrededor de
seis delincuentes robaron
entre 200 a 300 cabritos a
un criancero de 64 años en
la comuna de Llay Llay.

Para llevar a cabo el
robo, uno de los delincuen-
tes se hizo pasar por com-
prador. Para ello llegó al lu-
gar, compró un cabrito y en
el momento de retirar el
animal llama a otros cinco
antisociales para cometer el
delito. Así lo detalla el capi-
tán Rafael Ramírez Va-
llejos, subcomisario de Ca-
rabineros Llay Llay.

«Efectivamente ayer
(domingo) alrededor de las
7 de la tarde aproximada-
mente en el sector de la ruta
60 CH, próximo a la 5 Nor-
te, una persona adulta ma-
yor de 64 años llama a per-
sonal de Carabineros soli-
citando la presencia porque
había sido víctima de un
robo con intimidación en su
domicilio, en donde 5 a 6
sujetos aproximadamente
le habrían sustraído una
cantidad todavía indeter-
minada de cabritos, son
entre 200 a 300 animales,
según lo que él señala», de-
talla.

Para llevar a cabo el

robo los delincuentes lo in-
timidaron con armas de fue-
go; «lo habían ingresado al
interior del domicilio, sus-
trayendo especies desde el
interior del inmueble y a su
vez un vehículo de propie-
dad de esta víctima», indi-
có el oficial.

- ¿La persona resul-
tó con alguna lesión, lo
maniataron me decía
usted?

- Lo maniataron, lo
amarraron de manos, lo
sentaron en un sillón
mientras ellos registraban
la casa y sustraían los ani-
males que se llevaron en
un camión, según lo que él
nos señala.

- ¿Usted me decía
que en primera instan-
cia había llegado un su-
jeto a comprar un cabri-
to?

- Claro, efectivamente
llega una persona primero a
este domicilio, le compra un

cabrito y cuando lo va a re-
tirar esta persona (compra-
dor) llama a otros sujetos,
llegan cinco personas más y
estos cinco sujetos intimi-
dan a la víctima.

Indicó que la víctima
quedó muy choqueada,
«muy afectada, asustada
por todo lo que vivió en ese
momento», dijo el capitán
Ramírez.

- ¿Es posible, donde
se acercan las fiestas
patrias, viene siendo
ese el motivo de poder
robar y luego comercia-
lizar la carne?

- Claro, efectivamente
en estas fechas siempre se
incrementan este tipo de
delitos. Generalmente los
sustraen para venderlos en
el comercio ilegal o general-
mente en mataderos, pero sí
en esta fecha efectivamente
aumenta este tipo de deli-
tos.

- ¿Alguna recomen-

dación en ese sentido
capitán?

- Llamar a la ciudadanía
a mantener medidas de se-
guridad, a llamar a Carabi-
neros cualquier persona que
tenga antecedentes respec-
to a este hecho puntual.
Nosotros estamos abiertos a
recibir la información, ya
sea anónima o resguardan-
do la identidad de las per-
sonas que nos entreguen
información.

El hecho se produjo en
la ruta 60CH, a unos 500
metros antes de llegar a la

ruta 5 Norte en la comuna
de Llay Llay.

El hecho fue calificado
como robo con intimida-
ción.

Todos los antecedentes
fueron puestos a disposi-
ción de la Fiscalía Local de
San Felipe, donde se dispu-
so una orden de investigar
a personal de la Sección de
Investigaciones Policiales
(SIP) de Carabineros, mien-
tras se efectúan las diligen-
cias para dar con el parade-
ro de los delincuentes y de-
tenerlos.
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Histórico: Unión Voley festeja a lo
grande al ascender a la Liga A – 1

Equipos sanfelipeños mandan
en el Transición de la ABAR

El equipo de Unión Voley ascendió a la primera división del vóleibol chileno.

Los conjuntos del Prat y San Felipe Basket mandan en el Transición de la ABAR.

Durante el sábado y
domingo recién pasa-
dos siguió su curso ha-
bitual la fase regular del
torneo de Transición de
la Asociación de Bás-
quetbol Alejandro Riva-
deneira (ABAR). El cli-
ma no fue un obstáculo
para que las dos jorna-
das cesteras pudieran

desarrollarse sin mayores
inconvenientes en la Sala
Deportiva Samuel Tapia
Guerrero.

Los resultados que arro-
jaron las citas fueron:

Sábado 11 de
septiembre

Espartanos 68 – Mixto
B 52

Mixto 69 – Lazen 55
Trasandino 71 – Can-

guros 53
Domingo 12 de
septiembre

Frutexport 57 – San
Felipe Basket 63

Arturo Prat 82 – Llay
Llay Basket 69

Árabe 64 – Calle Lar-
ga 72

El juvenil equipo femeni-
no del club Unión Voley de
San Felipe, hizo historia al
conseguir el ascenso a la se-
rie mayor del voleibol chile-
no luego de ganar el cua-
drangular de repechaje que
el pasado fin de semana (do-
mingo) se desarrolló en las
instalaciones del Centro de
Entrenamiento Olímpico
(CEO) en la comuna de Ñu-
ñoa.

Ya una semana antes el
equipo comandado técni-
camente por el profesor
Mirko Bonacic–Doric,
había dado señales que es-
taba a las puertas de algo
grande luego de caer ante
Colo Colo en la final de la
Liga A-2.

Con antecedentes de-
portivos muy potentes las

sanfelipeñas asumieron
su primer desafío, el que
superaron con holgura al
imponerse por 3 a 1 a
ARV (25-22; 25-19; 26-
28; 25-21). Esa victoria
les permitió acceder al
partido decisivo donde
tuvieron al frente a Sta-
dio Italiano, al que supe-
raron por idéntico score
de 3 a 1, aunque con par-
ciales un poco más ajus-
tados (21-25; 25-21; 26-
24; 26-24) debido a la je-
rarquía de un oponente
que pese a su porfía y ca-
pacidad de lucha igual
terminó sucumbiendo
ante las aconcagüinas
que están haciendo histo-
ria en el deporte local.

El entrenador Mirko
Bonacic–Doric, declaró a

El Trabajo Deportivo:
«Estamos muy contentos
por el ascenso a la Liga A
– 1; estábamos esperanza-
dos por lo que podíamos
hacer durante el fin de se-
mana, ya que el trabajo y
la dedicación debían dar
sus frutos. Fueron dos
partidos muy duros, don-
de ganamos a equipos
muy fuertes como Stadio
Italiano, uno de los mejo-
res de Chile. Aún no pode-
mos procesar bien todo
esto, ya que no recuerdo
alguna participación de
un equipo de la zona en la
serie de elite del voleibol
chileno; eso nos tiene muy
contentos y llenos de orgu-
llo, además que este éxito
coincide con el cumplea-
ños número 10 del club».
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Basta de contradicciones, esto no
sirve a la hora de querer consolidar vínculos
afectivos. SALUD: No se descuide, la puede
pasar bien, pero con responsabilidad. DINE-
RO: Con esfuerzo y sacrificio logrará cum-
plir sus sueños y anhelos. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 11.

AMOR: Analice si esa relación es lo que real-
mente quiere para usted. La decisión final
radica en lo que defina. SALUD: Debe darse
ánimo para así no decaer tanto. DINERO:
Nunca ha sido fácil tomar la decisión de em-
prender, pero usted puede salir a delante si
se esfuerza. COLOR: Negro. NÚMERO: 23.

AMOR: Piense mejor lo que hace, entienda que
andar de picaflor teniendo una relación habla
mal de quien lo hace. SALUD: Trate por unos
días de evitar situaciones que aumenten su
angustia. DINERO: Perfeccionarse es una ex-
celente herramienta para crecer en la vida.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 9.

AMOR: Lamentarse por cosas que no pasa-
ron no le ayuda a encontrar la felicidad. SA-
LUD: Recupere sus energías, y para esto es
importante el descanso. DINERO: Guarde
dinero, no se lo gaste todo pensando que más
adelante va a volver a tener. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 22.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Las relaciones se van haciendo
más estables con el correr del tiempo. SA-
LUD: Controle un poco el carácter ya que
esto también puede afectarle. DINERO: El
trabajo constante permitirá que las puer-
tas se abran para usted. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 1.

AMOR: Ponga en una balanza sus sentimien-
tos y vea que es lo importante para usted.
SALUD: Puede ir haciendo deporte tenien-
do todos los resguardos necesarios. DINE-
RO: Aproveche bien lo que tiene, no lo des-
perdicie en tonterías. COLOR: Granate.
NÚMERO: 16.

AMOR: Un tiempo con la pareja siempre es
positivo, pero también es importante evitar
la rutina. SALUD: Si alegra su vida su salud
se verá muy beneficiada. DINERO: Solo le
recomiendo tener paciencia, pero no olvide
la cuota de esfuerzo que debe poner. CO-
LOR: Anaranjado. NÚMERO: 18.

AMOR: Si alguien trata de jugar con usted
aléjelo/a de inmediato de su vida, esa gente
no la necesita y no le aporta nada. SALUD:
Trate de tomarse un instante para bajar un
poco el ritmo. DINERO: Tenga confianza en
las decisiones que está por tomar. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 7.

AMOR: No todos los días son buenos en
una relación, pero lo principal es darle una
mayor connotación a algo que no lo mere-
ce. SALUD: No se extralimite tanto. DINE-
RO: No pierda el tiempo y concrete las co-
sas ya que el tiempo se le está escapando.
COLOR: Azul. NÚMERO: 14.

AMOR: Al expandir sus vínculos sociales
estará aumentando también la posibilidad
de encontrar el amor. SALUD: Usted es lo
suficientemente fuerte como para salir ade-
lante. DINERO: No pierda ninguna oportu-
nidad que esté presentando. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 10.

AMOR: Quien entrega amor sin esperar
nada a cambio tiene un corazón tan grande
que merece todo lo bueno del universo.
SALUD: Dese ánimo. DINERO: No hay que
sentir vergüenza al pedir ayuda cunado real-
mente se necesita. Tenga calma que la ayu-
da llegará. COLOR: Lila. NÚMERO: 27.

AMOR: En lugar de buscar en otro lado, vea
que puede mejorar en la relación que ya tie-
ne. Eso es lo correcto. SALUD: Un mal en-
torno no ayuda a la salud. DINERO: Cuida-
do con tomar medidas apresuradas que
puedan poner en riesgo su actual trabajo.
COLOR: Morado. NÚMERO: 2.
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Alcalde Mauricio Quiroz cumple compromiso de campaña con
el lanzamiento oficial de la Oficina Municipal de la Vivienda

Dirigentes y representantes de comités de vivienda de todo Putaendo junto al alcalde y concejales en el lanzamiento oficial
de la Oficina Municipal de la Vivienda Putaendo.

Alcalde Mauricio Quiroz firma Garantía de Derechos para
comités de vivienda.

• Con esta histórica y nueva política comu-
nal, la primera autoridad de Putaendo pre-
tende ayudar a todos los comités de vivien-
da, a través de asistencia técnica y jurídi-
ca, para acortar los tiempos de espera ante
el legítimo derecho de las personas de ac-
ceder a  su casa propia.

PUTAENDO.- La tarde
de este jueves, en compañía
de concejalas, concejales,
dirigentes y representantes
de comités de vivienda de
todo Putaendo, el alcalde
Quiroz firmó públicamente
una ‘Garantía de Derechos’
para ayudar a los habitan-
tes de Putaendo que aspiran
conseguir una casa.

La iniciativa se enmarca
en el histórico lanzamiento
oficial de la Oficina Muni-
cipal de la Vivienda, que co-
menzó a funcionar formal-
mente el 1 de septiembre. La
nueva entidad busca entre-

gar asesoría comunal ante la
enorme demanda de fami-
lias de Putaendo por subsi-
dios habitacionales.

«Estamos contentos,
porque esto nos obliga a
garantizar recursos en el
ámbito de la vivienda en el
presupuesto 2022, porque
ahora es una política muni-
cipal garantizar los com-
promisos que hemos suscri-
to»,  sostuvo el alcalde
Mauricio Quiroz.

La Oficina de la Vivien-
da estará a cargo de la pro-
fesional Janina Zamora.
Entre sus propósitos se en-

cuentra trabajar en conjun-
to con la Entidad Patroci-
nante Municipal.

Además, ella ayudará a
constituir comités habita-
cionales que organicen la
demanda habitacional de
los diferentes grupos fami-

liares de la comuna.
«Hemos constituido hoy

una carta de derechos en
donde el municipio se com-
promete formalmente a
apoyar, desde el día uno, a
los comités de vivienda en
cuestiones concretas, no so-

lamente en acompañarles,
sino en financiarles un nú-
mero significativo de pres-
taciones que dicen relación,
por ejemplo, con estudios de
topografía, de cambios de
usos de suelo, de mecánica
de suelo, con asesoría técni-
ca y jurídica», explicó el al-
calde Mauricio Quiroz.

Por su parte, Mabel Ol-
guín, presidenta del comi-
té ‘Aires del Orolonco’, va-
loró el encuentro de las au-
toridades con las familias
que están luchando ardua-
mente por su sueño de la
casa propia.

«Agradecemos mucho
este momento, porque sin-

ceramente antes desde el
municipio no teníamos
nada de apoyo. Ahora que
nos ofrezcan ayudarnos se
agradece muchísimo y de
corazón. Lo vamos a apro-
vechar al máximo», expre-
só Mabel, dirigente que re-
presenta a  80 familias de
Putaendo centro.

Son miles de hogares, a
lo largo y ancho del extenso
territorio comunal, los que
necesitan ayuda en este
ámbito. El alcalde Mauricio
Quiroz pretende que el mu-
nicipio de Putaendo garan-
tice un acompañamiento
constante en temas de vi-
vienda.


